

Diese Seite wurde gestaltet von der Klasse 4d der Schließfeldschule Ludwigsburg

## Stimmen

Was hat dir an dem Projekt besonders gefallen?



„Wir fanden es gut, dass Yuna bei Joys toller Vorstellung dabei war.“

Tom und Anton



„Wir fanden es interessant zu erfahren, was Tiere in einer Klinik so erleben.“

Ava und Annabelle



„Es hat uns gefallen und es hat viel Spaß gemacht.“

Vael und Marc



„Wir fanden es interessant und toll, dass Joy uns alle Fragen, die wir gestellt haben, verständlich beantwortet hat.“

Leonie und Marie



„Es war super und sehr interessant. Wir haben das Gefühl, dass die Tiere es sehr gut in der Klinik haben.“

Marlana und Melanie



### ZEITUNG IN DER SCHULE

#### Informationen rund um das Zisch-Projekt

Im Projekt Zisch - Zeitung in der Schule lernen Schüler die Leseformate digital und gedruckt kennen, gewinnen einen Überblick darüber, was Zeitung beinhaltet, wie sie aufgebaut ist und wie Nachrichten recherchiert werden. Die Schüler werden selbst zu Journalisten, indem sie im Klassenverbund eine Zei-

tungsseite für die LKZ/den NEB gestalten. Jährlich nehmen circa 1.400 Schüler teil.

■ **Für Schulen und Lehrer:** Wenn Sie am Zisch-Projekt teilnehmen möchten, wenden Sie sich bitte an Markus Moog vom IZOP-Institut, Tel. (0 24 08) 58 89 19 oder per Mail an mm@izop.de. (red)



Die Klasse 4d präsentiert stolz Bilder von ihren Haustieren.

Foto: privat

## Thema

# Vier Pfoten im Klassenzimmer

Eine Mitarbeiterin der Tierklinik Oßweil besucht mit ihrem haarigen Begleiter die Klasse 4d

### LUDWIGSBURG

„Psst, leise“ hieß es für die Klasse 4d, als sie Ende April nach der Pause ihr Klassenzimmer betrat. Wir hatten Besuch von Joy Krüger und Yuna. Joy ist eine tiermedizinische Fachangestellte (TFA) in der Tierklinik Oßweil und Yuna eine fünfjährige Mischlingshündin. Weil wir als Schulklasse die Klinik aus hygienischen Gründen nicht besuchen durften, kam die Klinik zu uns.

Nachdem sich Joy Krüger vorgestellt hatte, erzählte sie viel über die Tierklinik und die Tiere, die sie dort schon gesehen hat. Eigentlich werden in der Klinik Kleintiere wie Hunde und Katzen behandelt. Aber ab und zu kommen Tiere wie Löwen oder Affen aus der Wilhelma in die Klinik. Der Löwe hat anscheinend sehr gestunken.

Joy hat mehrere Aufgabenbereiche. Sie hilft bei der Sprechstunde dem Tierarzt, assistiert während der Operationen und macht die Narkose. Außerdem pflegt sie die Tiere auf der Station, macht Telefondienst und sitzt an der Anmeldung.

VON ANNABELLE, LOTTE, MELANIE, AVA, MARLENA, INES

**INFO:** Die Tierklinik in Oßweil gibt es seit 1992. Im Jahr 2021 wurde sie modernisiert und vergrößert. Jetzt ist die Klinik 1.600 Quadratmeter groß. In der Klinik gibt es Labor, Röntgenraum, Ultraschallraum, OP-Räume und Stationen. Auf Station werden die Tiere behandelt, die nicht mit ihren Besitzern nach Hause gehen können. Natürlich gibt es noch Behandlungsräume und eine Anmeldung. In der Klinik

arbeiten über 100 Mitarbeiter, davon sind 48 Tierärzte. Die Tierärzte spezialisieren sich auf Tierarten (zum Beispiel Kleintiere, Großtiere, Vögel) oder auch auf Fachbereiche (beispielsweise Chirurgie, Innere oder Kardiologie). Das Besondere ist, dass die Klinik 24 Stunden am Tag geöffnet hat. Die

Mitarbeiter arbeiten im Vier-Schicht-Betrieb. Da ist es kein Wunder, dass die Behandlung in der Klinik etwas teurer wird als in einer Praxis.

VON CARLOTTA, FELIX, LUCA



Joy Krüger mit Hündin Yuna. Es gilt die Regel: Immer langsam auf Tiere zugehen und sie erst schnuppern lassen.

Foto: privat

### WISSEN

#### Die schlimmsten Krankheiten bei Hunden und Katzen

■ **Aortenthrombose bei Katzen**  
Sie ist die Folge einer Herzmuskelerkrankung. Wenn der Blutstrom des Herzens gestört ist, kann es zu einem Thrombus (Blutpfropfen) kommen. Dieses Blutgerinnsel setzt sich in der Hauptschlagader fest und verhindert die Durchblutung der Hinterbeine. Man erkennt die Aortenthrombose an einem schwankenden Gang (Ataxie), die Katze schreit vor Schmerzen, das betroffene Hinterbein ist kalt und die Ballen werden bläulich.

■ **Magendrehung bei Hunden**  
Sie zeigt sich in der Zunahme des Bauchumfangs, starker Unruhe und vergeblichen Versuchen zu erbrechen. Durch die Ausdehnung des verdrehten und aufgegastrten Magens kommt es rasch zu einem Kreislaufzusammenbruch. Hier fällt der Blutdruck, das Gehirn und Organe werden nicht richtig durchblutet. Dies führt ohne Behandlung meist zum Tod.

VON ANTON, MARIE, LEONIE, TOM

## Interview

### Im Gespräch mit Joy Krüger von der Tierklinik Oßweil

#### Warum hast du den Beruf gewählt?

Joy Krüger: Ich bin mit Tieren aufgewachsen und habe Freude beim Helfen. Es ist ein sehr abwechslungsreicher Beruf. Auch ist es ein schönes Gefühl, wenn man den Tieren helfen kann und sie wieder gesund werden.

#### Warum kommen Tiere meistens in eure Klinik?

In Notfällen, weil sie etwas verschluckt haben. Es gab schon verschluckte Teelöffel, Nadeln, Haargummis, Kronkorken, Stöcke, Leckerlibeutel und sogar einen Schnuller! Oder zu geplanten Eingriffen, wie beispielsweise einem Kreuzbandriss.

#### Was ist der Unterschied zwischen Kleintierklinik und Tierarztpraxis?

Die Klinik hat 24 Stunden geöffnet und besitzt viel mehr Geräte zur Untersuchung. Daher ist sie teurer als eine Praxis.

#### Welches sind die schlimmsten Erkrankungen?

Beim Hund ist es die Magendrehung und bei der Katze die Aortenthrombose.

#### Wie viele Tiere kommen so in der Woche in eure Klinik?

Es kommen ca. 600 Tiere in der Woche in unsere Klinik.

#### Was wäre deiner Ansicht nach ein gutes Haustier für Kinder?

Ein Kaninchen. Man braucht immer Zeit und Energie für ein Tier.

#### Behaltet ihr ein Tier, wenn es auf der Straße gefunden wird?

Wir arbeiten mit dem Tierheim zusammen und behalten nur

krankte Tiere. Einmal hat ein Kollege ein Tier von der Straße behalten.

#### Wie alt war das älteste Tier bei euch bisher?

Eine Katze mit 25 Jahren.

#### Gibt es bei euch in der Klinik Geburten?

Ja, wenn die Geburt schwierig wird oder man einen Kaiserschnitt machen muss.

#### Loht es sich, ein Tier zu chippen oder zu tätowieren?

Ja, auf jeden Fall. So kann es immer gefunden werden.

#### Was war dein Lieblingstier in der Klinik?

An einem stressigen Tag kam einmal ein Falke mit Herzchen auf seinem inneren Flügel in die Klinik. Das war sehr schön.

VON SOFIA, HIRA, COSMA, NIKOLINA

## Wusstest du?

Nützliche Hilfsmittel in der Tierklinik:

**Der Maulkorb:** Es gibt ihn in verschiedenen Größen und er schützt vor Bisswunden.

**Die Kratzhandschuhe:** Schützen vor Kratzwunden.

**Der Tabletteneingeber:** Sieht aus wie eine Spritze und hilft dabei, den Tieren ihre Medikamente zu geben.

**Das Stethoskop:** Hiermit wird die Atmung kontrolliert.

**Die Halskrause:** Schützt frische Wunden. Tiere würden sonst andauernd an ihren Wunden lecken und diese könnten sich dann entzünden.

**Die Krallenschere:** Damit werden die Nägel der Tiere gekürzt, damit sie niemanden kratzen.

**Die Spritze:** So werden Medikamente verabreicht.

VON VAEL, MARCK, YUSUF



Foto: privat